Homenaje de Unipalma al palmicultor

El oficio de palmicultor mereció, recientemente, por parte de Unipalma S.A., un día de celebración como una forma de resaltar el esfuerzo de las personas que engrandecen la empresa con su compromiso y buen desempeño.

n esta actividad estuvieron presentes más de 600 trabajadores de Unipalma y contratistas quienes, pese al clima lluvioso, participaron animada y fraternalmente en múltiples juegos y concursos organizados por las directivas y personal administrativo de la empresa.

Hubo actividades para todos los gustos: torneos relámpago de minifútbol femenino y masculino, rana, minitejo, ajedrez, así como juegos de lazo y carreras de encostalados, entre otros. Y en la tarde, derroche de muestras artísticas de las culturas llanera y afro.

Los asistentes se deleitaron con bailes, canto, poesía, mimos *clown*, piezas teatrales, interpretaciones musicales, cuentachistes, y por supuesto, no podía faltar el jurado integrado por *Alejandra Descárate, Paola Tumbay y Buenolo Cardona*, con un presentador de

primera, *Julio Cascarilla*, que lograron una tarde muy divertida y de grandes sorpresas porque iUnipalma tiene talento!

La jornada también entregó reconocimientos a las personas que sobresalen en sus rendimientos exaltando el oficio palmero y en total más de 150 trabajadores disfrutaron de regalos y premios.

Estaba prevista que la actividad finalizara a las cuatro de la tarde pero la alegría y el entusiasmo pudieron más y el alargue fue solicitud unánime de todos los invitados. Un día que toda la comunidad de Unipalma recordará, pues movió sentimientos, permitió conocer talentos, sorprendió y demostró que el trabajo en equipo logra muy buenos resultados, como se pone de presente en el texto adjunto, cuyo autor es Carlos Arturo Franco.

Soy palmero*

Yo no soy de acá vengo de muv leios no nací en los Llanos no soy un llanero pero esta tierra hermosa me acogió en su seno v me dio la virtud de ser un palmero. Se coger frutos de palma y hacer semilleros calentarlos v moiarlos con medida y tiempo y esperar que broten las plúmulas luego y después plantarlas en el previvero esperar que crezcan con amor y esmero y luego sembrarlas allá en el vivero atendidas, abonadas y regadas en ciclos completos salen a los nueve meses a un terreno nuevo.

> Esto yo lo sé porque soy palmero allí son sembradas

en el campo abierto
con medida y precisión
surcos muy derechos
y entre palma y palma
solo nueve metros
allí crecen las palmas
sus hojas al viento
garzas y corocoras las pasean
con su vuelo lento
dándole al paisaje
belleza y sentimiento.

Se han crecido las palmas ha pasado el tiempo gracias a las labores de mantenimiento aparecen frutos, grandes y pequeños que es lo esperado por todo palmero.

Me dijo mi jefe, con aire risueño, han madurado frutos rojos y muy buenos alístate muchacho serás cosechero me dio un cuchillo largo y gorobeto ensartado en una vara porque así trabaja bueno y un animal que no es toro, mula ni buey ni ovejo pero que si es negro y bastante feo le dicen búfalo traído del mismo extranjero.

Estoy cortando frutos maduros muy buenos para ser llevados a la planta o beneficiadero, mi espalda curtida al sol veranero, mis pies y mis manos callosas de recoger reguero de halar malasio a paso ligero. de encallar las hojas, de limpiar el suelo. de aquellos refranes que decía mi abuelo. Sé montar en silla v sé montar en pelo trabajo en el campo con buen desempeño v trabajo en la planta entre ruido y sueño esto lo he vivido porque soy palmero.

Junio 2012 ■ No. 484

Núcleos palmeros

Excelente amigo y buen compañero en la planta se trabaja con juicio y talento, en cadena mutua con conocimiento, no faltan problemas a cada momento ya se fue la luz ya se hizo reguero se acabó el vapor para el cocimiento.

Entre tanto y tanto el aceite va saliendo rojo y limpiecito, oloroso al viento es aceite crudo,
es aceite bueno
y hay que refinarlo
cuanto lo primero
después sirve para el carro
y para el cocinero
es aceite de palma,
de todos el primero
muy reconocido
en el mundo entero.

Trabajo cinco días a la semana con amor y empeño y el sábado salgo y voy de primero, voy rumbo a la casa a paso ligero, mi esposa y mis hijos me esperan a ver qué les llevo, les llevo mi sueldo como jornalero que me lo he ganado siendo un buen palmero, me siento feliz me quito el sombrero elevo mi vista con amor al cielo y doy gracias a Dios que me hizo palmero.

*Poema de Carlos Arturo Franco, trabajador de Unipalma S.A., el cual compartió con los asistentes a la celebración y hoy destacamos en *El Palmicultor*.











Los trabajadores de Unipalma se divirtieron en la jornada de celebración que destacó el oficio de palmero y en la cual desarrollaron juegos, mostraron su talento artístico en la música, el teatro, la poesía y el baile. Además de compartir fraternalmente y fortalecer su sentido de pertenencia a la empresa, recibieron regalos y participaron en concursos. Fotos: Cortesía Unipalma S.A.